



Mi Universidad

Control de lectura

Manuel Alexis Albores López

Parcial IV

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre grupo "C"

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de diciembre de 2023.

"NIVELES DE ATENCIÓN"

Los niveles de atención son la forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población. Estas necesidades se ven en términos de los problemas de salud que se resuelven. Distinguimos tres tipos de niveles estos son:

Nivel primario: Es el más cercano a la población, o sea, el nivel de primer contacto. Esta dado en consecuencia, como la organización de los recursos que permite resolver las necesidades de atención básicas y más frecuentes, que pueden ser resueltas por actividades de promoción de salud, prevención de la enfermedad y por procedimientos de recuperación y rehabilitación. Es la puerta de entrada al sistema de salud. Se caracteriza por contar con establecimientos de baja complejidad, como consultorios, policlínicas, centros de salud, etc. Se resuelven aproximadamente 85% de los problemas prevalentes. Este nivel permite una adecuada accesibilidad a la población, pudiendo realizar una atención oportuna y eficaz.

Segundo nivel de atención: Se ubican los hospitales y esta blecimientos donde se prestan servicios relacionados a la atención en medicina interna, pediatría, gineco-obstetricia, cirugía general y psiquiatría. Se estima que entre el primer y el segundo nivel se pueden resolver hasta 95% de problemas de atención de salud de la población.

Tercer nivel de atención: Se reserva para la atención de problemas poco prevalentes, se refiere a la atención de patologías complejas que requieren procedimientos especializados y de alta tecnología. Su ámbito de cobertura debe ser la totalidad de un país, o gran parte

Manuel Alexis Albores Lopez

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

5/12/2023

Tema 2

"NIVELES DE PREVENCIÓN"

La Medicina preventiva, es un componente de la salud pública, con objetivos comunes: Promover y conservar la salud y prevenir las enfermedades. Entre los aspectos a los cuales se le imputa la salud pública en sus comienzos podemos destacar el saneamiento ambiental y la aplicación de medidas generales de prevención específicas dirigidas al individuo, para evitar las enfermedades infecciosas, permanecen vigentes y cobran fuerzas en los programas gubernamentales. No todos los autores se mostraban de acuerdo con la salud pública acerca de la medicina preventiva. Leavell y Clark Consideraron que la medicina preventiva puede aplicarse en dos grandes direcciones. A) con individuos y familia por el médico; B) con grupos y comunidades por los sanitarios, constituyendo esta labor, la salud pública (SP). Las acciones de la medicina preventiva están dirigidas al individuo. El médico clínico, al mismo tiempo que realiza labor curativa, está contribuyendo a la salud colectiva. Se considera a la medicina preventiva operativa desde 3 niveles de prevención. Desarrollando cada uno de ellos, permitirá conocer sus relaciones conceptuales:

- 1- Prevención primaria: Está dirigida al individuo sano o aparentemente sano; Sus objetivos particulares son: la promoción de la salud y la prevención de las enfermedades; Para conseguirlos los objetivos se disponen de la educación para la salud y de la Prevención específica.
- 2: Prevención Secundaria: Tiene como objetivos especiales evitar que las enfermedades progresen

Manuel Alexis Albores López

Tema 3

15/12/2023

"DESARROLLO DEL CICLO VITAL EN EL SER HUMANO"

El individuo debe recorrer un ciclo vital durante el cual se desarrollan las estructuras psíquicas que le permiten la comunicación con su entorno. La evolución implica solo modificaciones o enriquecimientos y, en algunos casos, atrofias. En algunas etapas en el crecimiento del niño, que conllevan la formación de estas estructuras: La primera y fundamental es la habilidad del niño para diferenciar entre sí mismo y el mundo que lo circunda. Al nacer, cambian bruscamente sus condiciones ambientales y su organismo debe pasar de un estado de total protección a otro que lo obliga a adaptarse a trastornos externos para satisfacer sus necesidades. Su primer contacto con el mundo lo constituye la madre, proveedora esencial en su nuevo medio. La maduración normal del niño es mejor cuando hay una mayor indulgencia que en los casos de privación. Para que exista una mayor indulgencia, la mujer debe aceptar con agrado su maternidad y disponer del tiempo suficiente para atender a su hijo, dando por hecho su salud física y emocional. Observamos, que la dependencia del niño es un factor crucial para desarrollar compartimentos sociales y psicológicos que conforman el proceso de humanización, algunos de los cuales revisaremos a continuación. Existen tres pasos en la reproducción, igual de importantes: el coito, el parto y la lactancia, cuyas principales características son: a) Reflejos neurohormonales muy parecidos; b) Sensibilidad al estímulo del ambiente que puede inhibirse

Manuela Alexis Albares Lopez

Tema 4

15/12/2023

"ETAPAS DEL DESARROLLO HUMANO"

El estudio del desarrollo humano inicia con los aportes de Gesell en cuanto a maduración y crecimiento, de Maslow con la propuesta de una psicología social tripolar y de Newman y Newman con su psicología Ecológica, Revalorizando los aportes de la Gestalt. Podemos iniciar con el concepto de desarrollo "humano" según Maslow se define como la "integración de los cambios constitucionales y aprendidos que conforman la personalidad en constante desarrollo de un individuo" especificando que el desarrollo es "un proceso". "El cambio es un producto". Good y Brophy consideran que el desarrollo "es una progresión ordenada o niveles cada vez más altos tanto de diferenciación como de integración de los componentes de un sistema". Craig plantea que desarrollo son los "cambios temporales que se operan en la estructura, pensamiento o comportamiento de la persona y que se deben a factores biológicos y ambientales". Al referirse a los procesos biológicos este autor considera la maduración, el crecimiento hasta alcanzar la madurez y el envejecimiento: en cuanto al segundo se puede interpretar que lo ambiental es lo "cultural" por tanto se refiere a procesos psicológicos puesto que esta última es producto del que hacer del hombre y que determina las condiciones y calidad de vida en la que desarrolla el ser humano. Para Sullivan el desarrollo es el "producto de la continua interacción entre diversos factores estimulantes y una matriz de crecimiento preexistentemente compuesta por ciertas

Referencias Bibliográficas

1. Julio Vignolo, Vacarezza Mariela, Alvarez Cecilia, Sosa Alicia. (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Scielo. Consultado el 30 de noviembre de 2023.
http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1688-423X2011000100003
2. Eliecer Andrade J. (2012). Niveles de prevención en salud contribuciones para la salud pública. Consultado el 3 de diciembre de 2023.
file:///Users/alexis_albores/Downloads/Niveles%20de%20prevencio%CC%81n.pdf
3. Estrada Inda, Lauro. (1983). Desarrollo del ciclo vital en el ser humano. Revistasaludmental. Consultado el 14 de diciembre de 2023.
http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud_mental/article/view/153/153
4. Maria Eugenia Mansilla A. (2000). Etapas del desarrollo humano. Sisbib. Consultado el 14 de diciembre de 2023.
https://sisbib.unmsm.edu.pe/bvrevistas/investigacion_psicologia/v03_n2/pdf/a08v3n2.pdf